

自
由
連
合
Liberia Federacio
1970年5月20日
N-ro 116
姫路市ひが山354
何井孝子 072-235-368
自由連合社
定価 30円
振替口座 大阪 1264
④自連にカンパを立てる
④大阪にと自連社アシト
あり、来阪のときはどうぞ。

共同体の創出と共同管理

市民運動を考えなけり

市民運動の出发点

マルクス主義は社会的、政治的な人間の普遍性を強調したが、その結果、人間の非政治的あるいは非社会的な面が切り捨てられた。

人間の非社会的側面そのものが、やがては人間を堕落に導くことになることは明らかである。しかし、そこをいわば運動のバネとして大切にしきりうとするところに市民運動はある。

マルクスの窮乏化理論が破綻し、大衆社会化が進行した。そこではもはや、大衆運動の主軸であったところの労働運動の占める比重は減少し、自立したさまざまの運動が生まれてきた。社会主義国の現実は、かゝこの社会主義理論を脱した新しい芝居を要求させる。これらへ現状把握から、市民運動が考えられることが必要である。

共同管理の志向

共同管理という課題を担った市民

(「市民運動について」)のテーマで、麦社主催を開かれたシンポジウムにおける高畠通敏さんの報告である)

武器としての共同体



根拠地の試み

(「市民運動について」)のテーマで、麦社主催を開かれたシンポジウムにおける高畠通敏さんの報告である)

戦争の日常化、生活化、土着化――現実の共同体が多くの欠陥を抱えていることに気づき、あれこれいま私たちは、(共同体)に新しい視覚を与えるべきではないのは、(振興)において、また学生たちのへき域(アーバン封鎖)、労働者の金塊(古銭)等、これまでに、時間的経過においてあらわれてくる戦争の内面的問題として、その内部に見出すといふ作業を何よりも必要としている。それは、(戦争の中へ共同体を)と共同体の中へ斗争させようとする」という言葉を要領であります。(「現代暴力論」カツヤ章より)

運動を追究するにあたりて、次の点を考えることが必要である。

- ① 60年代の市民運動は、生活利益を中心としたものと、心情を軸とした運動とに分離していく。前者は、地域的な運動として一定の進歩性を保つこともある。

19世紀に於いて、暴力の問題は、私有財産制の廢棄によって解決されると考えられていた。しかし、今日の管理社会の現実では、管理に名を装つて权力が立ち現われた。革命後、ロシアの現実はそれを如実に示している。

では、どのような社会構造のなかにあって、革命などのように達成されるのであろうか。そこに共同管理、という課題が提出される。共同管理、それは日常生活空間から共同性を創出ししていくことに他ならない。そこで市民運動は、最初の過程において、共同管理を目指す。同時に、そのなかで、人間自身が変っていくことも追求されるだろう。共同社会の実現、それは共同管理を担い得る人々によつて達成され、日々の市民運動はその母体となる。このように、日常生活空間から、いわば社会の底辺から運動を創り上げ、共同管理社会を形成していく。ここに市民運動の方向がある。

③ オリジンとして、斗争形態としての合法の枠にとどまる「となく、权力に對置できるもの、具体的には非暴力直接行動としての断固たるスワリ込みを提起する。暴力が权力による人民への抑圧である以上、手段としての暴力を拒否することを貫めることを主張する。

④ さらに運動の定義、共同社会への漸的建設としての根拠地づくりへ試みと積極的に取り組むことが大切であろう。

(「市民運動について」)のテーマで、麦社主催を開かれたシンポジウムにおける高畠通敏さんの報告である)

部落解放運動ねうの問題提起

普羅解於運動

外的につながり、一部落解放運動には、身分争いがあり、

「専門者解説専争」は「階級専争」です。が、わたしは、この「専門的」理解に疑問があります。わたしにちがへ、「専門専争」と「階級専争」を全く「逆さまにして理解していいのではないかと思ひます。

在、身分運動であるとか、民主運動であるといふ考えられてゐる運動こそ、近代的な装りをこらして、身分闘争にすぎず、むしろ、身分外の身分の立場から身分そのものの、差別そのものの廢棄を要求しては、むしろ、わたくしたち部落民の“身分斗争”だけが、“階級闘争”への方向性をもちらはじめたのではないかと考えるからです。

解同（部落解放同盟）と
日共

日
廿

田共の「公式」な革命綱領は、一九三三年の川柳やる「ミニテー
セ」から一歩も前進していません。
すなわち「プロレタリア革命に強
行的に転化する民主主義革命」と
いう規定です。最近はさらに後退
して、「プロレタリア革命に強行
に転化する」が抜けあらざります。
日本はアメリカの植民地だといふ
馬鹿らしの規定が加わり、悪名高
い「民族・民主革命」だといふ、
二つの敵などが登場しています。
曰其の理論を一言で云えば、丁
当面の目標は、スルジヨアリ民主
国家の完成であり、日本社会の中
の「封建的諸要素」と闘う」とい
うことですが、これは「前行政党」
としては、全くの時代錯誤であり、
知的混亂であります。したがって、
資本家の悪口を口うことがありま
る、それは資本家が、「封建的諸
要素」を擁護すると思われる場合
に限り、資本主義そのものを否
定することはありません。資本主
義そのものを否定する労働者人民
の憲法や運動は、すべて“トロツ
キスト”“暴力主義”としか認め

部落内部における一人一人の要求を通じて、差別、すなむら人向疎外の具体的な現実を分析し、人間生活のあらゆる分野、あらゆる領域、その衣食住、学校教育、結婚、就職、育幼、家庭生活、知誌、社会活動、等々の総合的な検討を通じて人間の自己回復を再構成していくこと。いわば、地域的単位において社会革命を為しとげていくこと、これこそ最も階級的立場ではないでしょうか。

しかし、それは、各地域の具体的な産業構成、その歴史性、その社会的地域意識をおとしてのみ実現され、認められもののです。部落における

このことを解説もまた運動の指向性として、明確に捉える必要があります。そのとき、はじめて、「部落解放運動」と「人民解放運動」との連帯が可能になり、「部落民が」「解放される」という客体から、「解放する」という主体に転化するのです。

◆地域拠点主義―― 唯一の戦略

日共系の評論家が、「アナキズムの残滓として否定していますが、わたしは、部落解放運動について、「地域拠点主義」こそ最も重要な戦略であると思います。

◆地域拠点主義(之)

アガ、アナキス

このことを解説もまた運動の指向性として、明確に捉える必要があります。そのとき、はじめて、「部落解放運動」と「人民解放運動」との連帯が可能になり、「部落民が」「解放される」という客体から、「解放する」という主体に転化するのです。

◆地域拠点主義―― 唯一の戦略

日共系の評論家が、「アナキズムの残滓として否定していますが、わたしは、部落解放運動について、「地域拠点主義」こそ最も重要な戦略であると思います。

大阪西張部落

大眾行動主義

共同競争の歴史性の重々は、資本主義社会の共同体破壊の圧力と抵抗することによつて、”未来の人間共同体”創造への苦痛を自ら背負つています。

ところが一方、解同としては、丁度部落民の外が、ブルジョア的权利さえも保障されまいなり。ところにブルジョア的权利の中でも、労働力の自由販売を支えるものとしての就職の機会均等が保障されまいなり。状態として、"差別"の本質を規定してしまいます。この"前ブルジョア社会"的不当に対する斗争を通して、部落民の"完全解放"プロレタリア革命を目標とします。

部落民は、部分的な、個別的な解放によっては自らの解放はあり得ないのですから、おのずからブルジョア革命とプロレタリア革命とを同時

これは、水平社運動以来、部落解放運動のもつ歴史的遺産です。われたしたらが糾弾闘争の中で作りだして、大衆行動は、各自が各自の、または共同の差別に対する怒りによって行動に起ちあがるものです。

このような怒りの行動を個人へ差別者）に対する糾弾から、行政へ差別行政へに対する糾弾へと発展させてさらにこの行政前線を通して、大衆の一人一人が社会の現実に対する認識を深め、社会改革を推進するためのさまざまな計画を自ら立てて運動に成長してきました。

要求を獲得すること自体よりも、いかに大衆自らが開い、成長するか

◆自己否定の階級性

によつて社会の変革に参加せざるを得ないのです。いわば、部落民は、生れながらに社会革命の使命をおわされた革命者であり、そこに人間革命の希望もあると考えます。

（九州通信 第5号より）

西浜部落は、釜ヶ崎に隣接して、西成・浪花両区にまたがつてゐる。部落民の他に多数の朝鮮人や労働者が住んでゐる。久し振りに訪れて気がつくにこゝど。①やたらに自衛隊員募集ポスターがあつた。②子供が元気のこと。（未）

私たちは、共同体を創ることによって私たちの理想とする社会のサンプルとし、それに沿って家々ぐるみが、老人も子供も女も病も革命の志となることを目指しています。

私たちの共同体は、資金生産の場であり、生活の場であり、また憩いの場でもあります。私たちはつきつきにこのよつな共同体を現出させることによって、新しい方法による、新しい社会への移行を目指しています。

現在、ヤマギシ会では、三重県の本部共同体、その近くに豊里室顕地、また北海道に分場というふうに、全国に約30近くの共同体を創りましたが、今度、長崎県西海大橋附近に新しく「長崎コート・ピア農園」を創りました。多くの人の訪向、参加を希望します。

場所	長崎県西海町
資格	年令、性別、人種、財力
目標	权力と独裁者のいない理想社会建設の根拠地とすること。乳と蜜と人情溢れる里造り。
連絡場所	東京都戸塚町3の113 ヤマギシズム案内所 電368-4650
「タナトス社情報紙」5号	

血と炎の祝祭を。／メーテー会場をオニのヘイマー・ケットに／アナキズムとナルコ・サンジカリズム（ルドルフ・ロッカー）

「金沢工大自連」が発行された。しかし、余りに広範な視点は、問題点を希薄化させ、スキヤキナベ的にするか、観念化するかのいづ

立 絶叫

「福岡教育大新聞会内」

吉田開拓の呼びかけ

——国家主義とは如何。國家なる一集団範囲の地区を割り、他の経済上ないし軍事上よりする侵害を防禦し、または集団地域における経済軍事の力を以て他地域を制驭すべく、あらゆる思想の発現を塗塞するの必要が起る。つぶさにその事理を推求すれば、いわゆる国家主義と称するものと、自治主義と称するものとは全く性質が異つて居る。——

叔藤成卿の「自治民範」の一節である。そこには、超国家主義とか右翼思想と呼ばれたものはなく、反國家主義的なアナキズム思想すら見出すことができる。

「イデオロギーの終焉」と軽々しくほざくが半が続出していいながら、ほんとうの思想とは何か、思想の重みとは何かを自らに向い返しつつ、安易な流行便乗を拒否して、日本人にとっての革命とは、日本人にとっての国家とは何かを追求したいと思う。自らの思想の土着化の原点を模索するなかで、とりわけ北一輝・叔藤成卿・葦津珍彦の三人を否定的媒介とするところを知った。

彼らの思想を研究したい人、天皇制に怨恨的意欲を持つ人、ファシズムを史的かつ心的に位置づけたい人、人間にとつて民族的犯罪の責任の問題はどうなるのかを考えたい人に共同研究への参加を呼びかけます。

自分は何に、何故、关心をもつか書いて、姫路市龜山三五四自由連合社内→尾崎弘まで、熱つい、熱い手紙を。

昨年、大阪におけるエヌエル左派（パソコンと自由）の内部にあつた情念を私たちは「黒党」の原点としている。

『パソコンと自由』における私たちの宣言は何であるか。それは言つまでもなく「絶対自由」を求める上向性ベクトルであった。そこで私たちは「忽々」の共同体を所有したのである。

ところでおれたちは「言語は果たして思想を表現できるか」という問いかけの前でまどろんではいる。この問題へのアプローチなしには、変革への志向は生まれない。言語空間に身をおもねる自己がその中で逆行した時、斗争がおこるのだ。「絶対自由」とは、その自己の言語空間との両の関係においてしか成立しえないのである。私たちが生活の重みを言語にたくす時、その言葉はどれだけの

重たい屋根をかぶった家
わらじづくりは
足の梅指をつかい
手を合掌のようにすりあわせて
ワラをなつ——
それからうどんしたつ
べつに
それだけのこと (草階俊雄)
リベルテの号より一へ歴史とほぐ
自身への告発へ、ハ心情日記抄
V、箱根山開拓地へ、へ指標を
求めてへ、へ幸福な死刑囚ムルソ
ーへ外 発行所 一秋田市将軍野
南一丁目10番28号 リベルテ社

土間の炬に大きな鍋をかけ
杓子でお椀によそい
にぎり箸で口に入れる一無
精ひげの男
女はいるのか
しめのゝされた戸口から
むこうに見える街道
秋の地面は
白い
美女がうばわれ
侍が殺された田舎町に
ふみがえった静かさ
高気圧がはりだし
上空何万メートルまで
空はすみきっている?

黒党への招待

、この点では他の部分の人たちよりも、北西部のわれわれは幸運だった。ここには以前 IWW の活動が特に木材産業・鉱業において最も勇敢だった所で、その伝統の幾分かはこの地方のマルクス主義者の仲間に残っている。

ニューヨークにはリバータリアン・リーグがある。しかし西岸のわれわれの所には、その影響がほとんど届かない。

私が夫とともにマンスレー・レヴィ・ウッドに発表したものは一九六四年における情勢であった。

「アナーキー」という言葉をさえアメリカ人の会話や文書には侮辱的以外にはほとんど全く使用されなかつた。長い間全体の主題の完全抹殺がおこなわれたのだ。（ルイス・クローリー、リベルテール 4 号より——アナーノズム運動外史）

書籍はいつでも少數ながら出版されている。今多くの青年たちがアナーキズムの方に傾むいている。けれども彼等にとてはほとんどアナーキストの伝統に接觸する方法はない。アメリカ合衆国においては、アナーキズムはほとんど完全に壊滅された。二つの世界大戦の間ににおいては、革命的傾向をもったアメリカ人は、共産党・社会主義労働党(デレオニスト)または社会主義労働党(ヘトロッキスト)はいった。アナルコ・サンジカリストのIWWは、その事務所や発行部数の少ない丸判紙と同様、ほとんど全くオ一次大戦の弾圧の老令残存者の中に余命を保つ

をぶち破らねばならない。存在を回復しなければならないのだ。

「黒党」の斗争は、またここに謡空向への逆行からスタートされたのである。（千坂恭一）

黒党創刊号とリーフ死の所有としての怨念考／＼外　　発行所一東方
都島区・麦社氣付け　黒党社社員

アメリカだより

このシアトルにはアナーキストの定期刊行物はない。イギリスのアナーキー誌やフリードム紙がある程度書及している。アナーキストの思想の

中學生連南爭總括

我々はブルジョワ新内を全国的に
「コミュニケーション」の場として利
用するつもりでいたが、結果的にはマスコミに我々がおどらされる
よつた形になってしまった。我々
の出した「かわいくやうう」とい
う方針も、これを否定するわけではないが、これを方針として打出
した時点において、「ゲバるとマ
スコムにやたかれるからかわいく
……」というよつたマスコミとの
なれあいの姿勢があるだ、とは確
かである。我々は学内ではほとんど斗
争をしてこなかった。今、学年末をひかえて
我々は学内における建国記念斗争、卒業
式斗争に全力を出させてやきたい。しかし、
卒業式斗争などは、單なる運動会の問題で
終ってしまったためにも、我々は常に中
学生と何が義務教育とは何かを考えていか
ねばならない。(へ中学生へ全国研修中学生
連帯枕函誌NO.0・浦和市領家489
小林方)

「我々は「安保粉碎！・斗争勝利！」と叫んで来たが、何のために安保を粉碎するのか、何のための斗争なのか、という問いに答えることができなかつた。（現在でも、できることは言えない）そのことの原因としては、「中学生」ということへの甘えがあり、「中学生だからむずかしいことわかりません」的で自己の変革などなされるよちもなかつた。又、我々は中学生であるということをかなりもてはやされた。そしてその「もてはやされる」ことに甘えきつて、「モのおもしろさのために『モ』をするモ

立命大「里地向題」をめぐつて

▲日本の夜明けは京都から、
の文句風に言つなら、▲京都の夜明
けは立命館から、となるらしい。
この言葉に象徴されるように、
現在の立命大では、大学当局と民
青年学生会の一體となつた専制的学
園支配の策動がうず巻いている。
その策動は、察連合・全共斗系
学生への悪質な暴力行為、一般学
生への徹底的オルグと鳴喝、更に
は父兄を対象とした鳴喝にまで進
行している。
この「里地問題」もその悪質さ
が父兄の間にまで大きな波紋を投
げかけている例の一つである。

田青が
全共闘学生連
合ノ子

里丸道央君は法学部二回生で、全共闘系の学生である。

里丸君は友人と待ち合わせのため河原町通りにいたところ、民青20数名に突然とり囲まれ、100米程をかつぎ上げられ、ひきずられて広小路キャンバスにつれ込まれた。そこではすでに法四回生のもう一人の学生がベンチに立たされていた。彼は唇を切り、メガネを壊された状態で、一時間にわたり自己批判を強要され、ついには自己批判書に押印を押されてしまった。彼の次に里次君が同じベンチに立たされたわけだ。しかし里丸君はえんえん四時間にわたるつるしごに耐え、自己批判書に押印を押すことを拒否し通した。

しかし民青がこの彼をそのまま許すはずがなかつた。民青は全員で、里丸君が全共闘暴力学生であるのに自己の正統性を主張したとして、彼の学内一切立入禁止、学園からの追放を50数名全員賛成というかの民主的ルールにかなつた方法で決定した。

里也君はつるし上げのあと、なぐるけりのやりたいほうだいのこときされ、内外へほづり出されてしまつた。

るし上げを終始“見物”しており、
彼らには、武藤代行（現掌長）もし
ばらくの間見物し、何も言わずに消
えていつたといつてある。

民情によつて
除籍処分

里地君への喝叱はこれだけではなかつた。次に彼に訪れたものは本当の学園追放、つまり除籍処分がそれだつた。

基金四百円（教官の年俸として積み立てられる）と学友会費千円を一括納入しなければならぬ規則になっている。しかし彼は謝恩基金と学友

会費の納入を拒否していた。全共斗学生にとつて、暴力学生とののしり卑劣な中傷を加えた教官達に何の謝恩もあつたものではない。学友会費も同様である。

一方、当局は一週間後には、除籍処分警告通知、そしてもう一週間後には法学部事務局長の名で除籍処分通知を里地君に送つて來た。

てのため事務長との面会を申し入れた。それに対し、当局は大学へ来てくれとの返事をして来たが、まさかノコノコとリンチを受けに学内に入る馬鹿はない。

そこで、近くの喫茶店で会うことになつた。そこには二名の事務員が学校側から出向いて来た。

学友会費のことは何とか折り合ひ

は、里地君が全一括納入方法の矛盾を改めるまでは納めないと主張したため物別れとなってしまった。それが理由で彼はまだ除籍処分のままである。

「殺人未遂」で告訴

「彼らの仕打ちに里地君の両親も黙つていられなかつた。」

お母さんは公用賃向状を法学部長だけでは信用できないとして大学職員五百二名全員に送附した。

場合を引き合いに出しつつ、①友人
飯島憲雄君（法二回生）の場合②H
君（事情により伏名、法二回生）の
場合の事実経過が詳細に述べられて
いる。

しかし彼は事件当日在京都にいなかつたことがはつきりしている。一方大學生當局はこのことを意識的に信用し、保証人を呼び出したうえ、退學届を提出する間隔を行なつて、

「彼は過去一貫して全其斗として暴行を行なうつており、「いろいろ証拠もそろつてゐる。多くの教授が君の息子を告訴することができるのである。

この場に出た飯島君のお母さんは、彼の行動をはつきり知らなかつた。ため心の動搖を拭いきれず、必死でメモを取りたと云う。

お母さんは、このメモを証拠とするため、発言内容の確認、法学部教授会としての正式発言であるのかの確認を取るために、成文化したものと

んざん待たされたあけく法学部事務長名で送られてきた。「その発言は法学部教授会としての正式発言であ

間違いだらけで訂正の仕様がないのでそのまま返送します」という簡単至極なものだった。テープレコーダ

母さんは地だんだけ踏む思いをさせられたのである。

たる点を提出している。

②右告訴状に関して、同封の覚え書きのような形で介入していることについてどう考えるのか。

④当局は、学生としての権利へ構内に入るゝこと、受験、講義等々のための具体的保証を学生へ平等に与えていふと考えるのか。

立川市長と青年運動者

立川市長「」「一、ル運動

軍事のあり方があ
向われねばなら
ないのではな
い。国家向の善
五・悪玉式の対
立觀から「平和

」を守る「進歩
的」人民を、「安保反対」を唱える
党(又は集団)に代表される、あわ
れな客体に陥しいれるために、新聞
を読ませたり、何の役にもたぬ署
名をさせたりするような愚劣な政治
を紛糾したりするようならぬのではな
いか。

立川市長リコール運動は、代々木
に云わせれば、「デバ学生がやつて
いる」が故に、ブルジョア法のワク
内の署名“か”署名“に終るはず
のない、自立の契約となる可能性を
有している。

市川市長が佐藤派(自民、公明、
民社)の手にあつたり、尊王攘夷派
(社、共)の手にあるかぎり、一割
自らと称される「地方」自治体にす
ぎないが、倒幕派(都市自治派市民
革命派)の手に入るや否や、ブル
ジョア法上の市長权限などとは無関
係な巨大な政治性をもつことは疑い
ない。

一切の既成政党、労組、組合、交
援もないままに、また新左翼説党派
の問題意識からもズレた形で、「砂
川青年の家」「砂川反戦塾」の向
争の場合はもそうであつたか、金も
組込もない人々による運動が今まに
始まっている。

私は市長リコール運動を通じて、
30~50代の生活者活動家を百名以上
結集することにオーナーの獲得目標をお
きたい。ジャリ行動隊は、自立隊と
南うこと恐れないが、南いの拡大
の展望も保障し得えず、扶殺され
ることには耐え得ない。立川10万市
民の中に大胆な問題提起をするためよ
うではないか。

里地君のお母さんが提出したこの
負面状は当局が意証的にもみ消して
いるため、何ら進展を見せていない。
しかし私員のなかには、ア名は云
えないがしといふ形で当局の不當性
を訴えら子紙が二・三ではあるが到

着していろようである。
立候補の情況を噂として数多く聞
いていたものの、僕自身入学するま
ではとても信じきれなかった。
所詮同盟の工作員でしかなかった。入学式
最初の一人は隨やから口調で「暴力
学生運動論」を僕達にスチはしめた
のだ。
がマン出来かねに僕は「民青のオ
ルタナやめてくれ」と異議申し立て
したもの、その返事がまたふるつ
ている。「私達は同盟員として来て
いるのではなく、自治会として来て
くるのです。しこんなやりとりのあ
と僕は担任に言葉使いをイサめられ
る始末だった。

4月8日、僕は大学への意思表示
として、自連の号外を衣笠キャンパ
スでまいだ。これが思ひねハブニン
ダを引き起こしてしまった。
校内少し入った所で号外をまいて
いると、案の定イチャモンをつけに
民青のみ見さん方がやってきた。
「クラス懇話会すら民青オルタナ
場と化してしまう……」と書いた号
外のアンケートが気にへらぬらしい
云々まだ中傷だと肩をコッキながら追
つてきたのだった。

平和と民主主義という虚幻の中を
寒々とした風が吹き抜ける中で、あ
る者は学園を去り、ある者は屈辱の
もとに授業を受けている。その様な
中で入学したての僕ですら風化され
てしまいそうな感じだ。しかし大学
での問題を自分自身の問題に主体的
にとらえ返し、自分の運動を持たね
ばならないと思う。僕の運動は自治
会を乗つところのものではないし、
そんな争には力を使いたくない。
全員加盟制自治会を根柢から実現
せず方向性を持たなければならぬ
と思う。それにはまず、奪われた自
分の意思表示の場を持つことであり、
その方法としてコツコツ自分の新聞
を出すことであると考えてくる。前述
の号外はその予告でもあったのだ。
これからは新しい立命自連の形
で出して行くつもりだ。どうか協
力してくれませんか……。
(下条がある)

「立川から基地をなくす市民の会」が、立川基地自立隊楊管反対のスローガンをかかげたのは、69年10月の定例デモの時でした。佐藤訪米阻止闘争に流入する巨大な組織の中を通りぬけると、67年11月から開催された「砂川青年の家」から「砂川反戦塾」に至る試みが、大雨にうたれた後の尾花のように、虚勢を洗い流され、赤裸々な相を見せてきました。

一体何をめざし、何を基軸に、何をどう変革したのか。私はどう変り、どう強力になつたのか。私はアレコレのオシャベリや、つまりの党派の豹変に防げられることなく、この問題を考えぬきたいと思っています。

砂川南争の総括にふれて埴谷安弘は、「現象的な勝ち負けなど大きな問題ではない。問題は人間がどれだけ変革されたかである。」と言つたが、私と埴谷の言に賛成である。权力と我々との力関係を真に変革する基準は、南いを通じて我々がどれだけ変つたかに集約される。

私たちには無数の叙事詩を書き連ねることをやめねばならない。同じ穴のムジナが、穴の中で小さな翼を寄せ合う「現実」を力一杯動かさねばならない。基本的にはジャリだけが革命的である時代の革命者大衆の自立運動と如何にかかわらせるかを模索しつつ、我が友ジヤリ諸君と共に進まねばならない。

立川市長リコール運動は、正に私の内発の必然を有している。」

都市民として生きる权力「から出発しない一切の市民運動は、如何に安保を語り、「基地公害」論を見たとも空洞化するだけである。都市民一人一人の健康と安全から出発して、それを実現するにふさわしい国のしくみ、市のしくみ

「立川から基地をなくす市民の会」の連絡先は、立川市高松町2の21の20 下野順一郎まで

▽▽▽▽△△△△△△△△

▼四百円で除籍 つづき▲

新たな集団と 新たな運動を 感するキャミと…

①世間からは、「暴力学生」とか「過激派学生」と呼ばれたぼくやキャミは、「時代の鬼っ子」という位相からいつのまにか「全社会の憎まれっ子」にされてしまつていた。

②ぼくやキャミは、たしかに陣痛の時代にいる。ぼくはその子が、死産兒であろうという絶望的意証もなければ、王のようにならしむ赤子に達しないというおめでたい希望も持つていなし。ただ中途半破に、早熟兒でもいい、確実に新たな生への胎動を感じたいと焦つている。

③小器用にこまわりの幼く小才を身につけているくらいから、同じ志を抱いた友人と沈黙の時を共有する必要はなかつたろう。夜毎弱れる酒には酔つても、鏡に映る自分の表情に嘔吐する思い出もなかつたろう。

④そのようにしてしかぼくは冬一氣かついでみると春だけならしく。一春南しのヒラギ徒らに目につくようになった。一春にそむいて散ら花ヒラは、安保粉碎、日帝打倒しと呪文のようにヌツツ唱えたりした。それしかできながら自分が、「くやし」と感じた時、「徒花でもりから何か咲かしてみた」と思うようになつた。ぼくの中を貫流している労働キャンス共同体の形體と、全共同一パルチサソの残済を結節してやろうと思ったのだ。その作業の中に、やつとぼくとキャミの共通語が生まれ出される夢想する。

前史1 労働キャンス

自治共同体運動から

⑤ぼくが一時そこで成長してきた労働キャンスは、市民社会的な眼ですれば、いの子の集団である。しかし、キャミやぼくのような不良

志願者を生み出したように、理屈的には、正当にも反体制的志向をもつていた。

今ここに、このような関係でしかなり関係に縛られた自分から、どう違う関係性に自分を出し出せり。さらにそのような関係全体をどう変えていくかという志向に出発をもつた運動である。それを秩序派の人々が、主観的な心のもち様に重兵をもぎすいた所から、話がみたいしくなってきたのだ。

⑥労働キャンス運動が発展していった問題は何か。それは主要には、半封建的遺制を残しながらも現在の市民社会を支えている構造に残存しているもの、とりわけ差別・被差別観念を暴露していくことだ。つまり、今日、本質的なドクタマをいくら練り返しても何ら新しい実践への指針とはなりそうにもない階級の問題をもつとも具体的なレベルで切開してくることだ。現在、階級には、可視的、実体的に分離しているのではなく、市民社会内での地位を獲得したものはだれもが、柳庄

II被抑圧を分有しあつてゐる。労働キャンスのロジエクトに、そのように被抑圧の累乗化された局面を遠定するこことによって、キャンパーは自己の存在がそれらの抑圧構造に無関係でないことに思ひあたる。日常生活とキャンス生活との往復運動の中に、社会抑圧構造に合意的基礎を与える自らの差別観念を知るはすである。

⑦現在の社会構造に対する異議申し立てとして営まれる労働キャンスが新たに拓こうとしていた人間的地形とは何であつたのか。それを次の三つに集約してみた。

(1) 類生活としての労働キャンス——極端化した債労から自由な遊び、あるいは精神労働と肉体労働の分離の日常的克服の場、とりつてもよいような本来的労働への憧憬を東体化させる訓練の場。

(2) 共同体志向の場としての労働キャンス——近代合理主義として集約される秩序やイデオロギーへ生産性、効率性、実利性に嘔吐する余計者としてそれを超克せんとして、自治共同体がやっていくという意味での文化と人間の変革。

(3) 並行制度としての労働キャンス——政治的、戦略的には、二重权効力創造の貢献となりうべき、根拠地創立運動。

⑧しかし現実には、物事の始めはマンがだヒックことを認証しながら、そのマンがテックな「擬似工」トヒアしを大まじめに具現化させると、自分の行為に縛られた自分から、どう運動論を、ぼくらは決定的に持ち合おせてはなかつた。不干渉的なくさらにそのような関係全体をどう変えていくかという志向の前に、具体的な表現としては、ぼくらの解答は無

力だった。

⑨従来の労働キャンス運動が欠落させていた視座は、社会的根本的に構造内における階級的分布の差異を総体的な社会関係の改变とどう結節させらかという真にあつてはならない。自己的市民社会内における役割構造を捨象して、労働行為ノもつな表現としては、ぼくらの解答は無力だった。

⑩「全共同運動は何であつたのか」ぼく達の中にあつたものが、少しでも自分の現在の混濁した無意識を見なおすとすれば、どうしても二つの云葉がま下口にでる。それは明らかに、全共同運動がすでに觀念され、その思想運動としての質を再評価するへりねば遺産と喰いつぶすこことぼく達の中にあつたものが、少しでも自分の現在の混濁した無意識を見なおすとすれば、どうしても二つの云葉がま下口にでる。それは明らかに、全共同運動がすでに觀念され、その思想運動としての質を再評価するへりねば遺産と喰いつぶすここと

ぼくなりに云えほこうだ。

(1) ぼく達が社会の中で市民権をえらためには、一定の分業を分有せねばならず、その分業体系のなかで「地位」役割構造を取得する。そのようにして受けもたらされた分業は、ぼく達の本来的な生活活動であらうのではなく、見えない权力支配の分有形態である。——それに対してぼくたちは、「自己否定論」と初發的駆動力としていた。

(2) ある機能が、関係性を離れて無前提的に「云葉」として評価され、内奥をもたぬ云葉が秩序イテロギー化していく。

（次頁につづく）

(1) 「労働とは神聖な行為なのだ。」
事自体は良いことだし、へこれまた破壊するのか」——ぼくたちはこりに對し、秩序イデオロギー化した言葉の解体を叫んだ。

(2) 「暴力」の問題で集約的に出たのは、「人間をどうとらえるか」の問題である。

(3) 「法」支配よりも「道徳」支配の方が权力支配が巧妙で、それに「仁人の行為は仁人の責任」に帰すという近代合理主義の人間観は、巧妙な秩序イデオロギーでもある。

(4) これららの問題提起は、正当であつたにもかかわらず、培養されぬまま朽ちて行った。ぼくたちが市民社会に田帰していったとしても、これららを單純的に政治闘争に結びつけるパターンをのり越えて新たなる戻田による新たな運動論のもとに再構築する必要がある。

(5) ハーバードチサン五人組」とは何であつたか？

(6) 官憲の軍事的制圧に対するぼくたちの反权力の表現としての軍事的抵抗、大衆自身へ主要には脱セクト又はノンセクトの学生・院生の武装自衛の兆しがどうシンボライズするかが、凡化しつづあつたバリケードの中でやややかれたり、「ハーバードチサン五人組」「共産主義共同労働田圃」などのである。

(7) 同じような志向を抱き、同じように权力に奮ふれたものどうしがい、誓約共同体的なものとしてのファミリーを自觉的に形成して、「五人組」という日本土着の器が引用されたのだ。

(8) いや、その五人組が、例えは同じ会社に就職し、同じ下宿から通つて、そこで何かシコシエ運動していくのかしといふ素朴な疑問がでて笑い話になつたが、実は笑い詰でもなんでもないはずだったのだ。

(9)しかし、結局のところ、軍事組織としてのみ歪曲化された「ハーバードチサン遊撃軍團」は現われても、それを生活的に支える「共産主義共同労働田圃」の名は聞かれなかつた。そして昨秋、軍事が一頓座す

反戦共同労働団
の確

るに、雪崩をうつたようにぼくた
は敗走し、「パルチザンの前史」という映画だけが残った。

反戦共同労働団の離陸

へ生きのびるために

(16) ハフまでもホシヤツてばかり
いられない。世の中動き出したし
「明日のニヨー」にもとにかくよみ
そつたではないか。

ほくたちは自覚的な革新としてせ
きるにはあまりに政治主義的であ
ることを嫌うし、かとりつてルン・ア
ロとして生きるにもあまりに俗物化
執着がありすぎる。結論的に言えば
ぼくやキムにとつての敵とは、単に
权力装置であるのではなく、それを
支えている人々の意図である。ぼく
たちが確執を抱いて生きのびるとい
うことは、それをどうつきやすくすか
とリウ一卓にある。だとすれば、吉
民社会の深奥近く追りながら、泥沼
の中を苦惱している人々と重複的、
複合的ムレを創り出すなかで、もの
たけじ流に言えば、丁はハフくはつ
て生きねばならぬ時がある。立つて
死すべき時がある。そのような時を
準備し、相互にその世人を支援する
集団を夢想しはじめている。

へ反戦共同労働団とは何か

(17) 名前などどうでも良いのだから
仮りにそれを「反戦共同労働団」と
名付けておこう。

それは、自分の生きる場リ生活の
微求と怨念へ即ち利害と理急)を最
大限拡充する際の障害物とは対決せ
ざるを得ない個人が、複合的なムレ
をあみだす二ヒによつて集合体とし
て互りに支援しあうものである。そ
して、ぼくたちをとりまく状況の中
で、不可避的な闘いを強いるられてい
る人々と共に行動をとり、一方でム
レの脱落を防ぐための皆、生活諸過
程をも共有する根拠地を模索するも
のである。

へ敵リ市民社会の解体へ

(18) そこで一体何がやりたいのか。
それはどうぞらうことで、「こんな市
民社会など解体してしまえ」という
呪術にも似た恨みにある。

現在の闘争で、たとえ軍事的に勝
利したとしても、よく構革説者がい
う「政治社会の奥にそびえる頑強な
市民社会の社造」の前で躊躇してい
る間に反革命にしてやられるのでは

△反戦共同労働団とは何か△

ないか。最も弱い政府が最も暴力的であるとしても、その政府下に棲息した市民社会が、ぼくたちの志向とは全く違つてから叛逆してゐる。
「敵は市民社会にあり。」
(19) たとえば今の体質の日共が革命を起しへその可能性は殆どなりが、バテ色のイメージを与えたとしたらぼくは断固反革命にまわるぞ。——
「敵は市民社会にあり。」
(20) その市民社会を支える暗黙的イデオロギーとかエートスとかの「近代合理主義」と呼ばれるものでは、その「目的」自体を規定していい定式化されるが、「目的」自体の当否、その「目的」を必要とするせる主体、その「目的」自体を規定してくる価値観などは一切不向にされる。
——近代合理主義のトリックの一つはこれである。
(21) 「目的」自体は生産性あるいは能率性を至上の価値要件としてあり、従つて誰にとつての目的かといえば、日々の人間にとつてではなく、「総」資本にとつてである。
文明の進歩とは生産力の進展の別名でしかなく、科学の世界でも業績量の増大化が学問の進歩と等置されたりする。へだからぼくたちは、「学界粉碎」を叫んだのだ。
その生産性増大という「目的」の当否は向やせなり」というのが、近代合理主義の本音なのだ。

へ近代合理主義への叛逆

（22）いま、ぼくたちをつき動かしているのは、「平和ヒバン」への飢餓というよりも、上部打造的飢餓——近代合理主義的な觀点にとりしきられた生活のルールに対する窒息現象——ではないのか。へどうをテスル根性丸出しと笑つてやつて下さり。（23）ただ「平和ヒバン」への飢餓は衆衆と、え呼ばれる現日本の帝國主義の内部にもおどろくほど堆積している。ぼくたちはそのような人々との共同行動をもつとも大切にせねばならぬ。ぼくたちは、そのような空間の往復過程のなかから自己の地位、役割打造の擬態をみてどちらにはならない。

現代のような階級流动化へ前史Ⅰ（8）参照）のなかで、上部打造的な側面から、個人が地位・役割打造のなかで分有している袂意証の解体がなによりもめざさねばならぬ。
（次頁へつづく）

(24) 反戦共同労働団での組合論とか、労働キャンプ論といふのは、近代合理主義的な観点にとりしめられた生活のルールを超克し、それに対置されるものでなければならぬ。

新左翼といえども自己の党派の手段としてしかオルタしてはならぬし、一つの組織のもとにとにかく結集させよかつて。しかし、よくたちは党形成の担い手たる前線を必要としているのではなく、中江さらには後継とどうなりをつけうるかということが問題なのだ。

(25) 反戦共同労働団が具体的にやろうとしている活動は何か。

(26) 互りに情報交換し、あるいは自己の問題を普遍的に表現する場としての越境紙発行。

(27) 不可避的な闘いを強いるれて、いろいろ人々との連帯行動としての労働キャンプをする、七月決戦を伝えられる成田での援農、山林等の墓地によって自分の生活叔父を脅かされる地での援農、山猫スト派へのカンパ等々の遊撃的活動。

(28) (29) (30)

(31) (32) (33)

(34) (35) (36)

(37) (38) (39)

(40) (41) (42)

(43) (44) (45)

(46) (47) (48)

(49) (50) (51)

(52) (53) (54)

(55) (56) (57)

(58) (59) (60)

(61) (62) (63)

(64) (65) (66)

(67) (68) (69)

(70) (71) (72)

(73) (74) (75)

(76) (77) (78)

(79) (80) (81)

(82) (83) (84)

(85) (86) (87)

(88) (89) (90)

(91) (92) (93)

(94) (95) (96)

(97) (98) (99)

(100) (101) (102)

(103) (104) (105)

(106) (107) (108)

(109) (110) (111)

(112) (113) (114)

(115) (116) (117)

(118) (119) (120)

(121) (122) (123)

(124) (125) (126)

(127) (128) (129)

(130) (131) (132)

(133) (134) (135)

(136) (137) (138)

(139) (140) (141)

(142) (143) (144)

(145) (146) (147)

(148) (149) (150)

(151) (152) (153)

(154) (155) (156)

(157) (158) (159)

(160) (161) (162)

(163) (164) (165)

(166) (167) (168)

(169) (170) (171)

(172) (173) (174)

(175) (176) (177)

(178) (179) (180)

(181) (182) (183)

(184) (185) (186)

(187) (188) (189)

(190) (191) (192)

(193) (194) (195)

(196) (197) (198)

(199) (200) (201)

(202) (203) (204)

(205) (206) (207)

(208) (209) (210)

(211) (212) (213)

(214) (215) (216)

(217) (218) (219)

(220) (221) (222)

(223) (224) (225)

(226) (227) (228)

(229) (230) (231)

(232) (233) (234)

(235) (236) (237)

(238) (239) (240)

(241) (242) (243)

(244) (245) (246)

(247) (248) (249)

(250) (251) (252)

(253) (254) (255)

(256) (257) (258)

(259) (260) (261)

(262) (263) (264)

(265) (266) (267)

(268) (269) (270)

(271) (272) (273)

(274) (275) (276)

(277) (278) (279)

(280) (281) (282)

(283) (284) (285)

(286) (287) (288)

(289) (290) (291)

(292) (293) (294)

(295) (296) (297)

(298) (299) (300)

(301) (302) (303)

(304) (305) (306)

(307) (308) (309)

(310) (311) (312)

(313) (314) (315)

(316) (317) (318)

(319) (320) (321)

(322) (323) (324)

(325) (326) (327)

(328) (329) (330)

(331) (332) (333)

(334) (335) (336)

(337) (338) (339)

(340) (341) (342)

(343) (344) (345)

(346) (347) (348)

(349) (350) (351)

(352) (353) (354)

(355) (356) (357)

(358) (359) (360)

(361) (362) (363)

(364) (365) (366)

(367) (368) (369)

(370) (371) (372)

(373) (374) (375)

(376) (377) (378)

(379) (380) (381)

(382) (383) (384)

(385) (386) (387)

(388) (389) (390)

(391) (392) (393)

(394) (395) (396)

(397) (398) (399)

(400) (401) (402)

(403) (404) (405)

(406) (407) (408)

(409) (410) (411)

(412) (413) (414)

(415) (416) (417)

(418) (419) (420)

(421) (422) (423)

(424) (425) (426)

(427) (428) (429)

(430) (431) (432)

(433) (434) (435)

(436) (437) (438)

(439) (440) (441)

(442) (443) (444)

(445) (446) (447)

(448) (449) (450)

(451) (452) (453)

(454) (455) (456)

(457) (458) (459)

(460) (461) (462)

(463) (464) (465)

(466) (467) (468)

(469) (470) (471)

(472) (473) (474)

(475) (476) (477)

(478) (479) (480)

(481) (482) (483)

(484) (485) (486)

(487) (488) (489)

(490) (491) (492)

(493) (494) (495)

(496) (497) (498)

(499) (500) (501)

(502) (503) (504)

(505) (506) (507)

(508) (509) (510)

(511) (512) (513)

(514) (515) (516)

(517) (518) (519)

(520) (521) (522)

(523) (524) (525)

(526) (527) (528)

(529) (530) (531)

(532) (533) (534)

(535) (536) (537)

(538) (539) (540)

(541) (542) (543)

(544) (545) (546)

(547) (548) (549)

(550) (551) (552)

(553) (554) (555)

(556) (557) (558)

(559) (560) (561)

(562) (563) (564)

(565) (566) (567)

(568) (569) (570)

(571) (572) (573)

(574) (575) (576)

(577) (578) (579)

(580) (581) (582)

(583) (584) (585)

(586) (587) (588)

(589) (590) (591)

(592) (593) (594)

(595) (596) (597)

(598) (599) (600)

(601) (602) (603)

(604) (605) (606)

(607) (608) (609)

(610) (611) (612)

(613) (614) (615)

(616) (617) (618)

(619) (620) (621)

(622) (623) (624)

(625) (626) (627)

(628) (629) (630)

(631) (632) (633)

(634) (635) (636)

(637) (638) (639)

(640) (641) (642)

(643) (644) (645)

(646) (647) (648)

(649) (650) (651)

(652) (653) (654)

(655) (656) (657)

(658) (659) (660)

(661) (662) (663)

(664) (665) (666)

(667) (668) (669)

(670) (671) (672)

(673) (674) (675)

(676) (677) (678)

(679) (680) (681)

(682) (683) (684)

(685) (686) (687)

(688) (689) (690)

(691) (692) (693)

(694) (695) (696)

(697) (698) (699)

(700) (701) (702)

(703) (704) (705)

(706) (707) (708)

(709) (710) (711)

(712) (713) (714)

(715) (716) (717)

(718) (719) (720)

(721) (722) (723)

(724) (725) (726)

(727) (728) (729)

(730) (731) (732)

(733) (734) (735)

(736) (737) (738)

(739) (740) (741)

(742) (743) (744)

(745) (746) (747)

(748) (749) (750)

(751) (752) (753)

(754) (755) (756)

(757) (758) (759)

(760) (761) (762)

(763) (764) (765)

(766) (767) (768)

(769) (770) (771)

(772) (773) (774)

(775) (776) (777)

(778) (779) (780)

(781) (782) (783)

(784) (785) (786)

(787) (788) (789)

(790) (791) (792)

(793) (794) (795)

(796) (797) (798)

(799) (800) (801)

(802) (803) (804)

(805) (806) (807)

(808) (809) (8010)

(8011) (8012) (8013)

(8014) (8015) (8016)

(8017) (8018) (8019)

(8020) (8021) (8022)

(8023) (8024) (8025)

(8026) (8027) (8028)

(8029) (8030) (8031)

(8032) (8033) (8034)

(8035) (8036) (8037)

(8038) (8039) (8040)

(8041) (8042) (8043)

(8044) (8045) (8046)

(8047) (8048) (8049)

(8050) (8051) (8052)

(8053) (8054) (8055)

(8056) (8057) (8058)

(8059) (8060) (8061)

(8062) (8063) (8064)

(8065) (8066) (8067)

(8068) (8069) (8070)

(8071) (8072) (8073)

(8074) (8075) (8076)

(8077) (8078) (8079)

(8080) (8081) (8082)

(8083) (8084) (8085)

(8086) (8087) (8088)

(8089) (8090) (8091)

(8092) (8093) (8094)

(8095) (8096) (8097)

(8098) (8099) (80100)

(80101) (80102) (80103)

(80104) (80105) (80106)

(80107) (80108) (80109)

(80110) (80111) (80112)

(80113) (80114) (80115)

(80116) (80117) (80118)

(80119) (80120) (80121)

(80122) (80123) (80124)

(80125) (80126) (80127)

(80128) (80129) (80130)

(80131) (80132) (80133)

(80134) (80135) (80136)

(80137) (80138) (80139)

(80140) (80141) (80142)

(80143) (80144) (80145)

(80146) (80147) (80148)

(80149) (80150) (80151)

(80152) (80153) (80154)

(80155) (80156) (80157)

(80158) (80159) (80160)

(80161) (80162) (80163)

(80164) (80165) (80166)

(80167) (80168) (80169)

(80170) (80171) (80172)

(80173) (80174) (80175)

(80176) (80177) (80178)

(80179) (80180) (80181)

(80182) (80183) (80184)

(80185) (80186) (80187)

(80188) (80189) (80190)

(80191) (80192) (80193)

(80194) (80195) (80196)

(80197) (80198) (80199)

(80200) (80201) (80202)

(80203) (80204) (80205)

(80206) (80207) (80208)

(80209) (80210) (80211)

(80212) (80213) (80214)

(80215) (80216) (80217)

(80218) (80219) (80220)

(80221) (80222) (80223)

(80224) (80225) (80226)

(80227) (80228) (80229)

(80230) (80231) (80232)

(80233) (80234) (80235)

(80236) (80237) (80238)

(80239) (80240) (80241)

(80242) (80243) (80244)

(80245) (80246) (80247)

(80248) (80249) (80250)

(80251) (80252) (80253)

(80254) (80255) (80256)

(80257) (80258) (80259)

(80260) (80261) (80262)

(80263) (80264) (80265)

(80266) (80267) (80268)

(80269) (80270) (80271)

(80272) (80273) (80274)

(80275) (80276) (80277)

(80278) (80279) (80280)

(80281) (80282) (80283)

(80284) (80285) (80286)

(80287) (80288) (80289)

(80290) (80291) (80292)

(80293) (80294) (80295)

(80296) (80297) (80298)

(80299) (80300) (80301)

(80302) (80303) (80304)

(80305) (80306) (80307)

(80308) (80309) (80310)

(80311) (80312) (80313)

(80314) (80315) (80316)

(80317) (80318) (80319)

(80320) (80321) (80322)

(80323) (80324) (80325)

(80326) (80327) (80328)

(80329) (80330) (80331)

(80332) (80333) (80334)

(80335) (80336) (80337)

(80338) (80339) (80340)

(80341) (80342) (80343)

(80344) (80345) (80346)

(80347) (80348) (80349)

(80350) (80351) (80352)

(80353) (80354) (80355)

(80356) (80357) (80358)

(80359) (80360) (80361)

(8036

焼き打ちされた石油資本

行動隊を使つて排

II 沖縄中城にみる新しい闘争

ナカムラタケル 屋久島監視するよう

常時私服が闘争小

なり、反対同盟

現在、沖縄で闘争している土地
闘争のなかでも、中城村久場の闘
いは、沖縄でのあらゆる闘争が人
民のヘゲモニー下にあるのに、
ここだけが唯一それを許していな
いことにおいて注目に値する。

やつてきた死の商人

北中城と中城の両村議会が、米
帝石油資本のカルテックスと資本
提携して、東洋石油（日本石油
と琉球石油が合併）の誘致を決め
たのは68年の一月である。11月に
は、任期切れまぎわの松岡政府に
よつて、久場崎から中城湾一帯の
埋め立て認可がおりている。

それに対し農民は、公害問題を
訴えてすぐに反対運動に立ち上つ
た。しかし、会社側は、誠意のあ
る解答は一度もおこなわず、デマ
と虚偽の報告と黙殺によつて住民
との話し合いを一方的に拒否し、
工事を続行させていた。

このような会社側に対し、農民
は本格的な闘争に起ち上つた。
軍用道路13号線から埋めたて地に
通じる二百米幅の道路は、一々采
位の岩石でバリケードが築かれ、
工事用車輛の現場への進入を実力
で阻止した。会社側がブルトーラ
ーでそれを片づけると、翌日まで
に農民がさらに強固なバリケード
を築いて対抗するといふことが何
日も繰り返された。会社側は、こ
れ以上工事を運らせることにはい
かないとして、屋良革新政府と
結託して、反動隊の警備をもつて
工事を強行していくた。さらには
暴力団まがいのガードマンを使つ
て、工事現場から二百米しか離れ
ていなければ、久場崎を襲撃したりし
た。

爆発した農民の怒り

実際に工事が進むにつれて、埋
めたてのため、久場の畑に潮があ
がつてきて、サトウキビが枯れ
てしまつ大惨事が起つた。公害が
発生したら即時工事を中止するこ
とは埋めたての認可条件であった
が、反対同盟の工事中止の申し入
れに対し、政府はそれを受けつけ
ないばかりか、請願にきた農民を

主に高校生が少しでも何かをする
とすぐに反動隊が出動するようにな
った。会社と政府が一体となつた露
骨な弾圧と叫喚によつて、一部の農
民が条件派に転向したり、反対同盟
内部が瓦解するような事態が生れた。

反対同盟の執行部のメンバーは、副
議長を除いて全員が闘争から脱落し
ていった。社大党员の議長と人民党
員の副議長といつたような既成政党
では、中城の闘いは想い切れないか
たのだろう。それだけ中城の闘いは、
その本質においても、戦闘性において
ても、従来の沖縄闘争にみられない
新たな要素を内包している。

青学部は行動隊を組織し、実際運
動のヘゲモニーを担うようになつた。
支援学生もやつて来るようになり、
部落ぐるみの大きな高揚をみせよう
としていた。そんな時に焼き打ち事
件が起つた。東洋石油の事務所と工
事現場に火がついたのだ。純粹な悪
意のいい攻撃材量となつたため、戦
争現場に火がついた悲劇であ
つた。

この事件で60名へ半数は未成年)
反対する農民は、村の7割は下うな
いのに、実際の反対運動に起つ農民
の数は急速に減つていつた。それに、
ちょうどこの頃から沖縄の農民にと
つて永くて苦しいキビ刈りのシーズン
に入つたため、以前には積極的に
闘つていた農民も沈黙したまま日々
の仕事に追われる日が続いた。しか
しその間も、金網の向うでは工事が
どんどん進行していた。この対照を
生み出す現実そのものが、農民に重
く凍く圧し被り、どうしようもない
諦感を与えるのだった。

最近では、沖縄へのアルミニウム
工場の一斉進出がみられるようにな
つた。カルフ社と提携する米国のア
ルニアというアルミニウム会社、そ
れに本土資本が中城の東洋石油の製
造基地の近くにアルミニウム工場の建
設を計画している。それは、平安座
島のカルフ、西原のエツリ、中城の
カルテックスと並んで一齊操業する
ならば、その面積は、一つの石油
コンビナートや四日市市の比ではない。
それとの闘いは、まさに米国資本
との全面対決にほかならない。従来
の沖縄の闘いが、米軍車両、
配達の闘いであつたの「一・二・中城
」とも言えよう。それは前面には公害
問題があつても、70年代の明確な階
段的闘争の負が見出される。

東洋石油は、すぐに苗塔を建て
てしまつて、しかし、久場の反
対同盟は、まだ一步も進めてはいな
い。高校生を中心とした青学行動隊
は、焼き打ち事件の辛辣な性格のも
とに、講演会、映写会などを組織し
て、公害追放キャンペーンを展開す
ることによつて、再び村ぐるみの反
対闘争を準備している。

東大の公害研究グループなど外部
から闘争に入り込んだグループに支
援されて、運動は次々と大きな波を待
つて、公害追放キャンペーンを展開す
ることによつて、再び村ぐるみの反
対闘争を準備している。

72年後の中城の闘争こそ、ナショナリ
ズム感情におぶさうない、自立した
闘いの開始がある。中城、いまそれ
がはじまつたのだ。ハミタ隆一
焼き打ち事件で起訴された中城の青学行動隊の
裁判闘争のカースト自運社で強く訴えるとともに、
その取り扱いをします。

▲やつたせベイビー！ 4月某日、
大泉市民の会にも参加している東京
のS君、太陽の塔の日暮からビラ爆
弾に成功。日暮から投げられた種々
の色のビラのがたまりが、地上約5
メートルのところまでスーと落ちてきて、
突如パツとちつた様は、よろで空中
に花が咲いたようだ。それを喜
んで子供たちが拾つたが、読んでビ
ックリ「万博粉碎！」

△太陽の塔ろう城の問題△ 自運六
号の「れんげ、道府に突如ペ平連旗」
の主も彼だ。その他にも社説で一回、
広大斗争でも一回捕つているS君の
今後の承けて幸い闘争に連帯を、彼
の行動の眞の意味を理解しよう。